

# 原 告 団

遺族・CO裁  
判、災害責任  
追及、特集号

第百八十五号



## 原告団レポート

### CO患者 緒方さん

#### 今もケンカ

「自覚症状」頭痛、不眠、全身倦怠。精神症状」軽度の神経症的態度、軽度の情意鈍麻、軽度の抑うつ。神經症。心臓・循環器の障害、低血圧。消化器障害・胃アト

「今、ケンカしていたところです。この人、何が何やるかはわからぬ理由で、かみついてくるとでもある。いつもがそうであれば、私もつい負けてしまう……」

荒尾市西原町一丁目五の五。三川鉱の鉱員社宅。CO患者・緒方務さんの住まい。たずねていった日、待ちきれない風にして、妻の正子さんはたまにかけてきた。

「見しかぎりでは、世間の人間に変わることはないもの、かたわらで頭をかきながらよぼくれている彼を見ると、なるほどCO患者だな、と思われるを得なかった。

CO患者九人は、訪ねる

先さきで心からの歓迎と

ねぎらいを受けた。忻く

ソ連邦に暖く招かれた

者が主人公になっている

社会主義の国——ソ連邦

なればこそそのことで、写

眞は交流したときの記念

に、緒方さんは、立つて

いる人ひとのうち、向つ

て左から五人目に。

たものが毎日の仕事。  
三川鉱じん大爆発に被災するまでは、一番の機械工としてがんばっていたものが、今はこの通りの軽作業がもっぱら。

彼は、とかく「自分には、ほどんどCO中毒の後遺症はないはずだ」、とくり返す。だが、カルテに次の記録がある。

「なるほど、大爆発に被災する事実ひとつとっても、彼に逆もどりする事実ひとつとっても見ても、彼に

CO中毒の傷痕は深い。  
昭和二十七年一月、日に日に成長を遂げていく三川労組の歩みがしまつて……」、ところは正子さん。

彼は、とかく「自分には、ほどんど、ドシとともに、随分穏やかに、いよいよ、企業撲滅反対闘争(英語)へ引き取られる。昭和二十七年一月、日に日に成長を遂げていく三川労組の歩みがしまつたのである。

三川鉱じん大爆発に被災するまでは、常一番の機械工としてがんばっていたものが、今はこの通りの軽作業がもっぱら。

彼は、とかく「自分には、ほど

んどCO中毒の後遺症はないはずだ」、とくり返す。

だが、カルテに次の記録がある。

彼は、とかく「自分には、ほど

んど、ドシとともに、随分穏やかに、いよいよ、企業撲滅反対闘争(英語)へ引き取られる。昭和二十七年一月、日に日に成長を遂げていく三川労組の歩みがしまつたのである。

彼は、とかく「自分には、ほど

んどCO中毒の後遺症はないはずだ」、とくり返す。

だが、カルテに次の記録がある。

彼は、とかく「自分には、ほど

んどCO中毒の後遺症はないはずだ」、とくり返す。

だが、カルテに次の記録